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本 报 武 汉 4 月 23 日 电 记 者 郑 明

桥 齐慧报道：今天上午 10 点 38 分，停摆
一年半的“汉新欧”专列开出重启后常态化
的第一次列车。列车满载的富士康 41 个
标箱、8.9万余台戴尔电脑机箱顺利通关。

22 日下午，该批货物在武汉东西湖综
合保税物流中心海关监管处完成申报、审
单，全程仅 30 分钟。这批货物也是武汉通
过“汉新欧”铁路大通道出口赴欧商品开出

的“第一单”，在家门口即拿到“护照”。
2012年10月，“汉新欧”试运行的首

趟专列开通，自武汉发出后，经安康、西
安、兰州、乌鲁木齐，到达新疆边境口岸
阿拉山口出境，穿越哈萨克斯坦、俄罗
斯、白俄罗斯、波兰，到达捷克梅林克帕
尔杜比采，行程10863公里，运行17天。

为抢抓国家构建丝绸之路经济带战略
机遇，今天重启的首趟“汉新欧”常态化

班列，路线更优化，直抵郑州，从阿拉山
口口岸转关，终点为波兰罗兹市，运营时
间较前年节省 2 天以上。武汉市交委相关
负责人称，快速通关专门为“汉新欧”开辟
了绿色通道，以后凡通过“汉新欧”承运的
货物都将享受此待遇。

首批赴欧货物全被富士康包揽，货值
1200 余万美元。在报关现场，武汉富士
康关务管理工作人员表示，“汉新欧”开

通后，通关物流成本降低，产品交货期比
海运提前 30天。

据了解，首趟“汉新欧”班列开出后，即
将进入常态化运行。下半年每月开行 2 班
至3班，明年以后每周开行1班至2班。

据了解，“汉新欧”的前几趟货源主要
来自富士康。武汉商务局负责人表示，武
汉亟待吸引中部货源，打造成中部地区出
口赴欧的集散枢纽。

家门口拿“护照” 半小时完成货物报关

“汉新欧”重启开出首趟班列
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湖南长沙县：

公路绿道成产业走廊

满眼苍翠，泉水淙淙。蓝天白云下，海
拔 2300 米的海雀村，一幢幢青瓦白墙的
新民居被青山环绕。

这就是曾经“苦甲天下”的贵州省赫
章县海雀村。去年，该村森林覆盖率达
71%，人均粮食占有量 315 公斤，农民人
均纯收入达 5468元。

“海拔二千三，人均三十三，山上光秃
秃，地上矮矬挫。”这首当年的打油诗，生动
地记录了海雀村曾经的贫困。1988年，该村
的森林覆盖率不到5%，农民人均纯收入33
元，人均粮食占有量仅为107公斤。

生态的脆弱，也令村中不少老人记忆
犹新。整个村庄，看不到几棵树。大晴天，
稍微有点风，就会黄沙四起，一下雨，泥沙
俱下。“连喂牛的茅草都要到邻村去割。”
村里的一位老人告诉记者。

常年的水土流失，使海雀村原本就不
肥沃的土壤更加贫瘠。800 人的村庄，耕
地多达 2900 亩，可粮食产量极低。“春种
一大坡，秋收一小箩。”当地人这样形容。

海雀村怎么办？把生态治理放在首
位！种树的重要意义，对当时的海雀村
不言而喻。

为了让村民种树，时任村党支部书记
文朝荣不知开了多少次会，走访了多少村
民家。1987 年冬天，文朝荣带领着 200 多
名青壮年开始种树。村里原来光秃秃的
30 多个山头，全披上了“绿装”。1995 年，
海雀村获得了“全国绿化千佳村”称号。

如今，海雀村的 12800 多亩森林，成
了农民致富奔小康的“绿色银行”。据估
算，该村林场的价值超过 4000 万元。人
均林木经济达 5万元。

成片的森林不仅留住了水土，村民还
通过卖木材、卖松子增加收入。海雀村第
一党支部书记詹以香介绍：“去年村里仅
卖华山松树子，户均就增收 500 多元，有
的超过 3000元。”

依靠科技向土地要粮。文朝荣做“第
一个吃螃蟹的人”，给玉米苗覆上了地膜。

现任村主任文正友至今仍清晰地记
得当年秋收时的景象，“全村各寨的老老
小小，站在覆盖了地膜的玉米地旁，大家
做梦也没想到，一块地覆了一层薄薄的地
膜后，产量竟能增加几倍。”

要致富，必须有好的产业发展路子。
近年来，海雀村先后发展起了中药材

和畜牧养殖，农民收入不断增加的同时，
还提高了他们的组织化程度和经营意识。
目前，该村近 90%的家庭搞起了养殖，仅
此一项，每年就能增收 257 万元。王国友、
吴天明等几户村民靠养殖，一年收入超过
了 5万元。

此外，村里还种植了马铃薯，亩产达

到 4000斤；种植优质核桃 650亩；新发展
红花种植 500亩。

一些村民还找到了新的发展路子。
2007年苗族小伙马金学组织海雀村19位
村民，参加“多彩贵州”舞蹈大赛，获得原
生态组铜鼓奖，后来他成立了大迁徙歌舞
团，外出演出，不仅增加了村民收入，还加
强了海雀村与外界的联系。与此同时，村
里每年还开展农村职业技术和手工业培
训。全村劳务经济收入达到了292万元。

自 2006 年以来，海雀村通过使用扶
贫资金，包括财政“一事一议奖补资金”和
其他专项资金，对黔西北民居实施改造，
如今，村容村貌焕然一新。

本报讯 记者刘麟报道：湖南省长沙县近年来
积极探索公路建设投融资方式，较好地突破了制约公
路发展的资金瓶颈，使县域内的651.703公里国、省、
县道的建设、养护、管理工作有声有色，还使这些公路
成了一条条产业走廊。

在不断加大公路建设投入，建设及提质改造多
条重要县域通道的同时，长沙县不断打造生态公路、
文明公路、美丽公路。近几年，县政府逐步投入专项
资金，将 S207 线打造成了百里绿色走廊。2005 年，
长沙县筹资4亿元对S207线长沙县境全线实施升级
改造，并将该公路列为百里茶叶走廊的路网骨干公
路。2013 年底，长沙县启动了绿色通道提质改造项
目，结合气候土壤特点，因地制宜地配置种植花卉、灌
木。让主要干线基本达到了“一条畅洁公路，两道绿
色长廊，三季花开不断，四季草木长青”和“移步换景”
的立体式绿化效果。长沙县还对干线公路实施亮化
工程，融入生态环保理念，设置风、光能路灯。

示范性农业合作社、示范性现代农庄、绿色食品
质量标准化基地，相继在 S207线沿线绽放。优越的
环境带动了本地传统企业发展。S207 线通车后，金
井镇受益最大。“金铸、金革、金茶、金菜、金薯、金米”
等“六金”品牌已经名扬全省，湘丰、金井茶叶享誉全
国，多家产值过亿元的民营企业在此落户，本地外出
务工人员也纷纷返乡创业。

本报张家口4月23日电 记者雷汉发报道：第七
届怀来海棠花节今日开幕。2008年以来，怀来海棠花
节已连续举办6届。目前，形成了集游湖、赏花、滑沙
为一体的精品旅游线路。2013年，怀来县确立了“2+
5”发展战略，文化休闲旅游成五大主导产业之一。年
接待游客达350万人次，实现旅游收入12亿元。

河北怀来第七届海棠花节开幕

本报讯 2014 中国淮北食品工业博览会日前
在安徽淮北市举办。来自全国千余家企业参展，其
中国家级龙头企业逾 50 家。本届展场分为特装展
区和标准展区，共设置 850 个标准展位，49 个特装
展位。展示类别分为农副产品、名优特农产品、粮油
食品、糖酒饮料、食品深加工等 10余种。 （张 伟）

安徽淮北举办食品工业博览会

图为赫章县河镇乡海雀村生态广场。况华斌摄
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海雀村位于贵州省赫章县城西北
角，海拔 2300米，全村辖 5个村民组
213户830人，境内山高坡陡，土地零
星破碎、贫瘠瘦薄，25度以上陡坡耕
地占90%，是省级一类贫困村。

上世纪 80 年代以来，该村在老
支书文朝荣的带领下，持续开展植
树造林和退耕还林。目前，该村的
森林面积达到 1.39 万亩，户均、人
均 林 地 面 积 分 别 达 62.9 亩 和 16.1
亩。据估算，海雀村的林场价值超
过 2500 万元，成为当地群众增收致
富的“绿色银行”。
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